
Le futur simple de l’indicatif. 

 

Le futur s’emploie pour : 

 exprimer une action qui n’a pas encore eu lieu au moment où l’on parle : 

Ex : Dans une semaine, nous saurons skier. 

 rendre une affirmation moins forte : 

Ex : Nous dirons que tu es gentil. 

 donner un ordre : 

Ex : Tu rangeras ta chambre. 

 donner un conseil : 

Ex : Tu penseras à balayer sous ton lit. 

 

Personnes  Etre  Avoir  Aller  Tous les groupes 

Je /j’ serai aurai irai Infinitif +ai 

Tu  seras auras iras Infinitif +as 

Il /elle/on sera aura ira Infinitif +a 

Nous  serons aurons irons Infinitif +ons 

Vous  serez aurez irez Infinitif +ez 

Ils/elles seront  auront iront Infinitif +ont 

 

Attention ! 
 

 Les verbes en -ier, -yer, - uer, -ouer contiennent un e que l’on n’entend pas : 

J’oublierai, tu distribueras, ils joueront. 

 

 Les verbes en –yer perdent leur y  : 

Il essuiera, nous essuierons.  

 

 Les verbes en –eler, -eter doublent la consonne car on a besoin du son [  ] : 

J’appellerai, nous appellerons, tu jetteras, vous jetterez. 

 

Sauf : acheter (j’achèterai), modeler (tu modèleras), ciseler (il cisèlera), écarteler (nous 

écartèlerons), marteler (vous martèlerez), geler (ils gèleront). 

 

 Les verbes en –tre et –dre perdent leur e de l’infinitif : 

Je vendrai, tu prendras. 

 

Quelques verbes particuliers :  

Faire : je ferai ; aller : tu iras ; voir : tu verras ; courir : je courrai ;  

vouloir : je voudrai ; pouvoir : tu pourras. 

 


